



25 septembre 2023

Communiqué de presse

## « Montagne pour tous ! » à l'Orgère : une journée inclusive riche en émotions partagées

La journée « Montagne pour tous ! », dimanche 10 septembre dernier, au refuge de l'Orgère, avec une météo idéale, a été un plein succès ! Un public nombreux et diversifié a répondu à l'appel : familles, personnes en situation de handicap, jeunes, anciens, visiteurs, habitants... Une diversité qui a pleinement répondu à la dimension « inclusive » souhaitée par le Parc national de la Vanoise et ses partenaires pour ce nouveau temps fort des 60 ans du Parc. Bonne humeur, partage et bienveillance étaient au rendez-vous !

Cette initiative du Parc s'inscrit dans sa mission d'accueil des publics visant à favoriser l'accès de la montagne à tous. Une mission qui bénéficie notamment de l'appui de GMF, **mécène des parcs nationaux de France**, avec « [La nature en partage](#) ». GMF a ainsi apporté son soutien à cette journée « Montagne pour tous ! ».

La programmation a été construite avec les conseils et l'accompagnement du référent Handicap de Agate (Agence alpine des territoires) / Conseil départemental de la Savoie. La journée proposait des **balades accompagnées** (dont une promenade confort accessible à tous), un atelier de **land-art**, des **observations de la faune** avec les gardes-moniteurs du Parc, une **exploration de la forêt** « comme vous ne l'avez jamais vue » avec l'Office national des forêts, des astuces pour une **rando/bivouac « zéro impact »** avec Mountain Riders, la « **marche et yoga des 5 sens** » avec un accompagnateur en montagne... À cette occasion, la gardienne a aussi dévoilé aux participants curieux les **coulisses du refuge** de l'Orgère.

Cette journée a également été l'occasion de projeter pour la première fois le [film de l'association « Porteurs d'étoiles »](#). Un film de douze minutes qui raconte, avec humanité et délicatesse, le séjour en Vanoise, cet été, d'un groupe de jeunes en situation de handicap avec leurs accompagnants. Ce projet a été lauréat de l'appel à projet « Envie de montagne, spécial 60 ans du Parc ». Beaucoup d'émotions pour les participants, présents à l'Orgère, qui ont pu se remémorer ensemble leur séjour intense, première expérience de la haute montagne.

Le partage du **délicieux gâteau d'anniversaire des 60 ans**, concocté par le refuge, a clôturé la journée, accompagné par les airs bien connus joués par l'accordéoniste. Un moment festif qui aura tout autant contribué à créer des liens entre les participants.

Au bilan de la journée, les partenaires ont fait part de leur satisfaction quant à la « diversité des publics accueillis et leur intérêt pour les sujets et animations proposés ».

Les habitants se sont quant à eux réjouis de se voir proposer cet événement un dimanche « parce que la semaine, on travaille et on ne peut participer aux sorties proposées l'été par le Parc ». Une journée que les participants, de leurs propres dires, n'oublieront pas et **rendez-vous est déjà pris pour l'année prochaine !**



Randonnée accompagnée tous publics

## Quelques mots de participants

**Maurice Bodecher**, 1<sup>er</sup> adjoint de la commune d'Aussois : « Je vous remercie à nouveau pour votre invitation. Pour ma part, j'ai pu discuter avec les contributeurs des différents stands et j'ai trouvé l'initiative vraiment intéressante. »

**Claire** : Belle journée dans un lieu magique, tout en beauté. L'accueil fut super chaleureux. Les informations sur la faune très intéressantes. Bravo d'avoir mélangé les publics. J'ai découvert les geoélettes... super !

**Ghislaine et Michel** : En premier lieu, un grand MERCI pour cette sympathique journée "Montagne pour Tous" ! Nous avons apprécié l'accueil, la convivialité, les ateliers proposés et le gâteau d'Anniversaire. Un grand bravo aux organisateurs et contributeurs de ce bel événement. Les sujets abordés, la sensibilisation sur la nature, la santé, le partage avec le handicap nous ont particulièrement intéressés.

**Sylvie** : Merci pour cette journée anniversaire du Parc qui s'est déroulée dans une bonne ambiance et surtout en partage avec des personnes valides et moins valides, de milieux différents et d'âge divers. Les animations et intervenants étaient très intéressantes.



Randonnée en joëlette



Gâteau d'anniversaire des 60 ans du Parc à  
« Montagne pour tous ! »

*Photos © PNV – Virginie Rochette*

**Contact presse :**

Élisabeth Berlioz  
[elisabeth.berlioz@vanoise-parcnational.fr](mailto:elisabeth.berlioz@vanoise-parcnational.fr)  
06 70 67 70 46